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牙线很必要，能清洁刷牙“死角”
市面上的护齿产品包括我们常见

的牙刷、牙膏外，还有漱口水、牙线等，甚
至有水牙线。 这些产品都该怎么用呢？

中山大学附属口腔医院副院长林
焕彩教授指出，目前牙线的普及还远远
不够，实际上，它是非常重要的口腔清
洁工具，优点在于对牙齿邻接面的牙菌
斑的清洁。因此本次“全国爱牙日”将牙
线的使用列为副主题，以求能让大家把
牙线用起来。 “一盒牙线可以用好久,其
实很省钱。 ”

水牙线实际上就是牙齿、牙缝的强
力冲洗工具， 可以冲掉一些食物残渣，
但不能代替真正的牙线， 价格也比较
高。

“使用牙线和刷牙同等重要，都是
应该每天做的。 ”林焕彩认为，牙齿的唇
面、颊面、咬合面的清洁都能通过刷牙
完成，但牙齿之间的邻接面 ,是牙刷刷
毛无法到达的地方，只能通过牙线来清
洁。 除了牙线，较宽牙缝的清洁还有一
种方法，就是使用牙间刷，可根据牙缝
大小，选择合适的型号。

漱口水使用因人而异，
应每年洗牙 1-2 次

漱口水则是有必要才使用。林焕彩
指出， 不同成分的漱口水有不同功效。
含氟漱口水， 适合龋齿风险高的人，包
括过去有患龋经历、喜欢吃零食、平时

没有接触氟、矫牙、口干唾液分泌少的
人， 他们除了日常刷牙用含氟牙膏外，
需要加强氟的使用，如每晚刷牙后含一
次含氟漱口水， 牙齿检查也要更频繁
些。其他漱口水如清新口气的、抑菌的，
若含有药物成分，不能长期使用，避免
引起口腔菌群的失调。

专家还建议，每年洗牙 1-2 次。 有
的人听说洗牙后牙齿酸软而不敢洗牙。
林焕彩指出，通常洗牙后牙齿酸软会发
生在原本牙结石比较严重的人身上。牙
结石会覆盖在牙齿缝隙，有的人牙周炎
严重，牙本质已经暴露，表面却被牙结
石覆盖住了。洗牙后，祛除了牙结石，牙
本质暴露出来，对热酸冷敏感，就会感
觉洗牙后牙齿酸软，根本原因是牙本质
暴露。 如果洗牙后牙齿酸软不严重，可
以不处理，严重的可以到口腔科进行脱
敏治疗。

我国器官移植数全球第二
提高质量成当务之急

新快报讯 记者梁瑜报道 中国人体器
官捐献数与移植数均位居世界第二，并且逐
步同国际接轨。 日前，由中国器官移植发展
基金会主办、中山大学附属第一医院协办的
器官移植管理培训班在广州举办。 本次器官
移植管理培训班是中国器官移植发展培训体
系建设项目的第一次开班， 培训对象为全国
50 余所具备器官移植资质医院院长、医务处、
器官移植科室负责人， 旨在建立我国统一的
标准化、系统化的器官移植发展培训体系，包
括器官移植管理、器官捐献、器官获取分配
与共享、器官移植临床技术、器官移植伦理
等，以推动器官捐献与移植医疗质量提升。

近年来，随着中国公民逝世后器官捐献
法规政策的陆续出台和公平公开公正的器官
分配、共享系统的建立和完善，中国公民逝世
后器官捐献事业得到了快速的发展， 对器官
移植医疗服务的需求也日益增长， 这意味着
需要更多的移植医疗机构和移植医生。 目前
我国具备器官移植资质的医院达到 169 家。

“20 世纪 90 年代做一台肝移植手术要
12 个小时、输 3000-4000ml血，而现在做一台
肝移植手术，只要 4个多小时，0输血。 ”中国人
体器官捐献与移植委员会主任委员、 中国器官
移植发展基金会理事长黄洁夫称， 我国的器官
移植技术在这 30 年来取得了巨大进步。

“量上去后，转为关注质的提高。 ”中国医
师协会器官移植分会常务委员孙煦勇教授
称，利用率是衡量移植质量的标准。 “我国肾
移植有 95%左右的利用率，肝 85%左右，心、肺
不到 10%，整体水平与欧美国家有差距。 ”

中山大学附属第一医院副院长何晓顺
教授表示，就目前来说，我国心肺、胰移植发
展较慢，一是由于服务能力、技术不够，二是
因为公众对之了解甚少，很多人不知道终末
期糖尿病可以移植胰脏， 终末期心脏病、肺
病可以做心、 肺移植，20 年前肝移植也经历
过这样艰难的起步。

中国器官移植发展基金会副理事长兼
秘书长赵洪涛称，建立我国“统一标准、统一
体系”的器官移植发展培训建设体系项目目
前进展顺利， 将于近期正式发布培训规划、
培训教材及大纲。

增城农村特困老人
健康计划启动

新快报讯 记者梁瑜报道 2019 年 9 月 17
日上午，2019“仁医惠民·爱在羊城”呵护农村
特困老人健康计划在增城区颐养院启动。该活
动由广州市民政局资助，广州市社会组织管理
局、增城区民政局、广州市社区服务中心、广州
市医疗救助服务中心、广州市社会组织联合会
指导，广州市医疗行业协会主办，泰莱生物、好
大夫口腔、广州协佳医院、诺亚医疗承办。

本次活动是在广州市春芽公益基金会的
支持下举办的，广州医药有限公司、广州白云
山奇星药业有限公司、 广州白云山中一药业
有限公司、 广州白云山和记黄埔中药有限公
司在启动仪式现场向增城区农村特困老人捐
赠一批健康关爱医疗物资。

据了解，活动将于 2019 年 11 月前完成，
为增城区逾 1700 名在册五保对象提供全面健
康体检服务。 自 2017 年 3 月在从化区鳌头敬
老院启动“仁医惠民·爱在羊城”呵护农村特困
老人健康计划以来，已为从化区、番禺区、黄埔
区、白云区、南沙区、花都区等农村特困老人提
供内外科、眼科、血常规、心电图、彩超、胸透、
口腔等数十项健康体检服务， 覆盖广州农村
特困老人超 2700 人，市场价值超 200 万元。
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两大药企联手
广药与康美签署战略合作

9 月 16 日，中药界两大巨头广
药集团、 康美药业在广药总部举行
战略合作协议签约仪式， 双方将整
合在中医药领域的优势资源， 发挥
各自优势， 在中药材供应链管理服
务、产品渠道服务等领域开展合作，
共同助力“振兴大南药”。

■新快报记者 梁瑜

合作协议内容包括双方拟在
中药材供应管理服务、产品渠道服
务、中医药文化传承和发展等领域
开展合作。 协议为双方开展项目合
作的基础性框架文件，具体合作事
项由双方另行签署协议约定。 根据
协议，康美药业将作为广药集团的
主要原材料供应链管理服务者，为
其提供中药材订单种植、 集中采
购、标准仓储、原料初加工、物流服
务等中药材供应链管理服务；康美
药业还将与广药集团共同整合广

药集团下属企业产品的销售终端
渠道， 进一步促进其产品销售，提
高市场占有率和渠道覆盖率，提升
产品的知名度和美誉度。

今年八九月间， 网上有两种
传闻，一是广药要并购重组康美，
二是广药要入股康美。 目前看来
双方只是业务上的合作， 两种传
闻都没实现。业内人士认为，合作
或是因为双方对重要领域均有所
布局，销售渠道也极为类似，合作
后可以发挥各自优势。

2019 年 1-6 月， 广药集团营业收
入 334.79 亿元， 净利润 27.18 亿元；归
母净利润 11.88 亿元。 与广药集团相
比， 康美今年上半年业绩下滑明显。
2019 年半年报显示，今年 1-6 月，康美
实现营业收入 81.33 亿元， 同比下滑
15.5%；归母净利润 8550 万元，同比下
滑 82.5%；归母扣非净利润仅为 726 万
元，相比下滑 98.44%。

而且 ， 康美药业近年来风波不
断。 今年 6 月，康美药业财务造假事

件曝光，近 300 亿元货币资金化为乌
有，令整个市场为之震惊。 证监会公
告称 ， 经查明康美药业涉嫌通过仿
造、变造增值税发票等方式虚增营业
收入 ，通过伪造 、变造大额定期存单
等方式虚增货币资金 ，2016-2018 年
累计虚增货币资金 887 亿元！ 证监会
还称康美药业 “有预谋、 有组织，长
期 、系统实施财务造假行为 ，恶意欺
骗投资者 ，影响极为恶劣 ，后果特别
严重”。

除了财务被质疑造假之外，康美药
业还卷入其他多起官员腐败案件。 去
年 11 月，据媒体报道，广东省食品药品
监督管理局药品安全生产监管处原处
长蔡明因涉嫌腐败被判， 涉及行贿的
27 家药企名单中，康美药业榜上有名。
被指总经理多次亲自上阵行贿。 之后，
康美药业又遭遇了大股东子企高管违
规炒股被抓。

业内有不少声音就在质疑，这波操
作，广药、康美谁更得利？

在原材料供应链、销售终端渠道合作

康美风波不断，上半年业绩远不及广药

与刷牙同等重要，牙线你用了吗？
■新快报记者 梁瑜 通讯员 梁剑芳 李雅伦 王心怡

牙线有日常使用的
必要吗？是的。今年 9 月 20

日是第三十一个“全国爱牙日”，
主题是 “口腔健康 ，全身健康 ”，副
主题是“刷牙漱口用牙线，洁牙护龈
促健康”。 专家建议，除了每日早晚
刷牙外，饭后应使用牙线清洁牙齿
间隙， 牙缝大的使用牙间刷；此

外， 每年 1-2 次的洗牙也
是必要的。


